

lainnya yang menyatakan bahwa Raden Paku ialah nama pemberian ayahnya ketika singgah di Ampel Denta saat pergi dari Blambangan.

Ketika ilmunya sudah dirasa cukup Raden Rahmat menyarankan agar pergi menunaikan ibadah haji ke Mekkah bersama anaknya Sunan Bonang dan sebelum ke Mekkah singgahlah ke Pasai dan bergurulah ke seorang alim ulama yang bernama Maulana Awwalul Islam. Kemudian disiapkan kebutuhan apa saja untuk perjalanan ke Pasai dan Mekkah. Setelah dirasa cukup mereka berangkat dengan kapal seadanya ketika sampai di Pasai mereka segera mencari ulama yang bernama Maulana Awwalul Islam dan menemukannya serta di lanjutkan belajar ilmu sejati di pesantren yang di ajar oleh Maulana Awwalul Islam.¹⁴

Setelah menimba ilmu selama kurang lebih satu tahun di Pasai, Maulana Awwalul Islam merasa ilmu kedua anak didiknya sudah cukup untuk dakwah dan dipersilahkan kembali ke tanah Jawa. Tujuannya untuk berdakwah lebih giat karena Jawa masih terlihat Gelap (belum banyak agama Islam). Kemudian dibekali Raden Paku dan Sunan Bonang, didampingi oleh dua orang kepercayaan Maulana Awwalul Islam Seh Grigis dan Seh Kuja serta Raden Paku di bekal segenggam tanah yang nantinya carilah tanah yang warnanya, baunya, dan teksturnya sama, dan dirikanlah tempat ibadah disana. Dilanjutkanlah perjalanan mereka hingga sampai di Ampel Denta, kemudian diceritakan dari awal hingga akhir oleh Raden Paku apa saja yang di lakukan disana. Raden Rahmat berkata bahwa Alim Ulama yang di Pasai mengajar ilmu sejati adalah orang tuamu. Raden Rahmat

Penulis juga menggunakan teori kepemimpinan kharismatik dari Max Weber, kharismatik berasal dari bahasa Yunani dari kata *kairismos* yang artinya seseorang yang terberkati dan terinspirasi. Teori kepemimpinan kharismatik yaitu proses mempengaruhi aktifitas yang diorganisir dalam suatu kelompok atau lembaga dalam usahanya untuk mencapai suatu tujuan yang telah ditetapkan (Sashkin, 2013).

Sedangkan untuk menganalisa perkembangan Giri dan sekitarnya pada masa Hindu Buddha, dan setelah pada masa kedatangan Sunan Giri maka penulis menggunakan juga teori *Continuity and Change* (Kesesinambungan dan perubahan). Sebagaimana telah dijelaskan oleh John Obert Voll, mengkaji perkembangan suatu kelompok ataupun individu, tidak lepas dari kerangka “*Continuity and Change*”.¹⁹ Adapun *Continuity and Change* menurut Zamakhsari Dhofier dikatakan bahwa kesinambungan berkelanjutan perubahan merupakan fenomena yang terjadi bersifat tambal sulam.²⁰ Tambal sulam disini diartikan sebagai hal-hal yang masih baik, tepat dan relevan akan dipertahankan karena akan menjadi nilai atau menunjukkan jati diri. Sementara sesuatu yang tidak sesuai lagi, yang tidak tepat pada zamannya, mesti dilakukan perubahan.

¹⁹ John Obert Voll, *Politik Islam: Kelangsungan dan Perubahan di Dunia Modern*, Terj. Ajat Sudrajat (Yogyakarta: Titian Ilahi Press, 1997), 19.

²⁰ Zamakhsari Dhofier, *Tradisi Pesantren, Studi Tentang Pandangan Hidup Kyiai* (Jakarta: LP3S, 1982), 178.

keabsahan dan keaslian sumber dilakukan melalui kritik ekstern dan kredibilitas sumber ditelusuri dengan kritik intern.

- a. Kritik Ekstern adalah proses untuk melihat apakah sumber yang didapat otentik atau tidak. Sumber yang diperoleh penulis merupakan relevan, karena penulis mendapatkan sumber tersebut langsung dari sumber yang diperoleh dari lembaga yang terkait atau budayawan.
 - b. Kritik Intern adalah upaya yang dilakukan untuk melihat apakah isi sumber tersebut cukup layak untuk dipercaya kebenarannya. Dalam hal ini penulis berusaha melakukan kritik terhadap sumber-sumber yang terkait dengan pembahasan skripsi “Sejarah Giri-Gresik Pra dan Pasca Kedatangan Sunan Giri”. Seperti data atau sumber-sumber tertulis yang terkait dengan sejarah dan perkembangan politik, ekonomi dan kepercayaan.
3. Interpretasi (Penafsiran)

Suatu upaya sejarawan untuk melihat kembali apakah sumber-sumber yang didapat dan telah di uji ke asliannya saling berhubungan satu dengan yang lain. Dengan demikian sejarawan memberikan penafsiran terhadap sumber yang telah didapat.

Analisis sejarah itu sendiri bertujuan melakukan sistesis atau sejumlah fakta yang diperoleh dari sumber-sumber sejarah. Interpretasi dapat dilakukan dengan cara membandingkan data yang diperoleh guna mengungkap peristiwa-peristiwa yang terjadi dalam waktu yang sama. Setelah data terkumpul lalu data disimpulkan untuk kemudian dibuat penafsiran keterkaitan antar sumber yang diperoleh. Dalam hal ini menggunakan pendekatan historis yaitu kesesuaian

Dalam bab satu ini penulis membahas tentang hal-hal yang melatar belakangi masalah, rumusan masalah, tinjauan penelitian, kegunaan penelitian, pendekatan dan kerangka teori, penelitian terdahulu, metode penelitian dan terakhir sistematika pembahasan.

Dalam bab dua ini penulis membahas tentang keadaan Giri-Gresik Pra Sunan Giri. Dari berbagai sudut pandang, misal Politik Pra sunan Giri, Ekonomi dan Budaya serta kepercayaan yang di peluk. Penulis merasa perlunya penulisan diatas sebab pada saat itu Gresik dalam keadaan kota pesisir (pelabuhan) yang makmur pada zamannya.

Dalam bab tiga ini penulis membahas tentang keadaan Giri-Gresik Pasca Sunan Giri. Dari berbagai sudut pandang, misal Politik Pra sunan Giri, Ekonomi dan Budaya serta kepercayaan yang di peluk. Penulis merasa perlunya penulisan diatas sebab pada saat itu Gresik dipimpin oleh pemimpin Islam di Giri-Gajah serta dibawa agama Islam yang jarang dipeluk oleh generasi sebelumnya.

Dalam bab empat ini penulis menjelaskan kembali dinamika perubahan yang di bawa sunan Giri beserta latar belakang terjadinya perubahan tersebut.

Bab V Penutup

Dalam bab lima ini merupakan bab terakhir sekaligus penutup yang berisi kesimpulan dan saran dari penulis skripsi.